



# Solidarité Maroc Un an d'actions de la Fondation de France pour soutenir et accompagner les populations sinistrées

Le 8 septembre dernier, un séisme de magnitude 7 frappait la région de l'Atlas, faisant près de 3 000 morts et des milliers de blessés et de personnes sans abri, notamment dans les villages de montagne, souvent enclavés et parmi les plus pauvres du pays. Immédiatement, la Fondation de France lançait un appel à dons et engageait des premières actions d'urgence. Grâce à la générosité de 85 000 donateurs, plus de 10 millions d'euros ont été collectés, permettant tout d'abord de subvenir aux besoins essentiels des populations impactées. Depuis un an, la Fondation de France poursuit ses actions en intervenant prioritairement sur l'aide à la reconstruction, l'éducation et la formation, l'accompagnement psychologique des familles ainsi que la relance économique.

#### Chiffres clés des actions de la Fondation de France au Maroc depuis un an :

- 85 000 dons (au 30 juin 2024)
- 10,8 millions d'euros collectés (au 30 juin 2024)
- Près de 4,5 millions d'euros engagés par la Fondation de France
- 31 projets soutenus dans les territoires sinistrés :
  - o 7 projets dédiés à la reconstruction
  - 3 projets pour préserver l'accès à l'éducation
  - o 15 projets consacrés au soutien psychologique des personnes vulnérables et des aidants
  - 6 projets liés à la relance économique dans le territoire touché

« Durant les premiers mois, la priorité de la Fondation de France a été d'assurer l'accès aux besoins essentiels : mise à l'abri des populations, équipements pour faire face au froid, distribution de denrées alimentaires et de produits d'hygiène... Il s'agit aujourd'hui de poursuivre les efforts, en lien avec les autorités locales et les organismes professionnels, pour une reconstruction durable et adaptée à ces régions. Le déploiement des actions nécessite une coordination étroite de tous ces acteurs, qu'il s'agisse d'accès à l'éducation, de soutien psychologique ou de relance économique. Notre rôle est d'apporter une réponse adaptée aux besoins prioritaires et non couverts des populations. »

## Karine Meaux, responsable Urgences de la Fondation de France

Forte de son expérience dans la région et en s'appuyant sur ses partenaires locaux, la Fondation de France a mis en œuvre des actions de terrain dans les zones les plus touchées, notamment la province de Taroudant et la région de Marrakech Safi (Al Haouz et Chichaoua). **Aujourd'hui, 31 actions ont été mises en œuvre.** 

## Parmi elles :

#### Accompagner la reconstruction, en priorité les bâtiments collectifs

- Construction d'un nouveau bâtiment respectant les normes antisismiques et adapté aux besoins des employées, sur un terrain donné par les autorités locales, pour la coopérative de femmes « Al Oukhowa », qui produit l'huile d'argan et de rose (Fondation Horizons).
- Reconstruction d'un centre sportif, intégrant les critères d'écoconstruction et d'habitat durable. Ce centre propose des activités sportives aux enfants de 3 à 12 ans et mène un programme d'alphabétisation à destination de femmes (Association du Marathon des sables - Ouarzazate).

• Construction de neuf classes modulaires et équipement d'établissements dépourvus de sanitaires de douze unités modulaires pour remplacer les bâtiments détruits et permettre aux élèves d'avoir accès à des installations adéquates (Association Al Jisr – province de Chichaoua).

## Apporter un soutien psychologique

- Accompagnement des personnes présentant des troubles psycho-traumatiques par deux équipes mobiles de professionnels de la santé mentale (Terra Psy région Al Haouz).
- Mise en place d'activités de soutien psychosocial auprès de 250 enfants (ateliers de dessin et groupes de verbalisation) et de plus de 600 femmes et hommes (cercles de parole et séances de soutien psychologique, activités physiques et discussions de groupes), pour les aider à exprimer leurs émotions, partager leurs expériences et reconstruire le lien communautaire (Fondation Amane pour la Protection de l'Enfance (FAPE) – région de Taroudant).

#### Contribuer à la relance économique

- Elaboration des plans de relance avec les familles sinistrées et les services techniques locaux pour assurer des revenus à court et moyen termes en tenant compte des facteurs de production mobilisables, de la saison et de la durée des cycles (production de légumes, élevage de volailles...). Pour les activités d'élevage, les familles sont dotées en intrants et petits équipements ainsi qu'en cheptel et les agriculteurs sont formés pour acquérir de nouvelles compétences professionnelles de production et de commercialisation. (Fondation Norsys).
- Formation des membres des coopératives en gestion, marketing, e-commerce et fourniture de machines, équipements et matériel nécessaire pour améliorer leur productivité. Cette contribution fait suite à une étude menée auprès des coopératives sinistrées pour redynamiser l'économie locale (Coalition ISRAR – communes d'Asni et d'Ouirgane).

## Préserver l'accès à l'éducation

- Prise en charge des frais de scolarité des jeunes filles de la région et location d'un local d'accueil à Marrakech. Recrutement de psychologues pour les aider à reprendre confiance en elles et de professeurs de français, d'anglais et de matières scientifiques pour assurer leur accompagnement scolaire (INSAF – Institut National de Solidarité Avec les Femmes en détresse).
- Accompagnement de 100 jeunes bacheliers ou étudiants issus des zones affectées par le biais de bourses scolaires et accompagnement jusqu'à l'obtention de leur diplôme (Association Jadara Foundation).
- **Réhabilitation des internats endommagés** par le séisme de la ville d'Asni, au pied des montagnes du Haut Atlas (*Fondation Béatrice Shönberg abritée à la Fondation de France*).



Pour retrouver le bilan d'un an d'actions de la Fondation de France, rendez-vous sur fondationdefrance.org

## A propos de la Fondation de France

La Fondation de France intervient en post-urgence depuis plus de trente ans. Elle a été l'un des acteurs majeurs après le tsunami de 2004 en Asie du Sud-Est, les séismes en Haïti depuis 2010, le séisme au Népal en 2015 et les ouragans aux Antilles en 2017. Dernièrement, elle s'est mobilisée au Liban en 2020, en Ukraine depuis 2022 et plus récemment en Turquie et en Syrie suite aux séismes de février 2023. Elle a démontré son expertise pour répondre aux besoins des personnes sinistrées et contribuer à la reconstruction de bâtiments collectifs et à la relance de l'activité économique. La Fondation de France assurera aussi longtemps qu'il le faudra le suivi des projets soutenus et rendra compte des actions menées grâce à la générosité des donateurs.

Les informations sur les actions menées et les bilans sont mis en ligne sur le site internet www.fondationdefrance.org

## **Contacts presse:**

Fondation de France – Agathe Djelalian – <a href="mailto:presse@fdf.org">presse@fdf.org</a> / 07 86 48 75 82

The desk – Laurence de la Touche - <a href="mailto:laurence@agencethedesk.com">laurence@agencethedesk.com</a> / 06 09 11 11 32